

**STUDI PEMAHAMAN KERJA DAN KETERAMPILAN KERJA
MAHASISWA PERBANKAN SYARIAH FEBI IAIN KENDARI
2016/2017 SETELAH MELAKSANAKAN KEGIATAN
PRAKTIK PENGALAMAN LAPANGAN (PPL) 2**



Diajukan Untuk Memenuhi Salah Satu Syarat Mendapatkan Gelar Sarjana (SE) Pada Program Studi Perbankan Syariah

Oleh:

SAILAN

NIM: 18050102048

**PROGRAM STUDI PERBANKAN SYARIAH
FAKULTAS EKONOMI DAN BISNIS ISLAM
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI (IAIN) KENDARI
SULAWESI TENGGARA
2022**



KEMENTERIAN AGAMA
INSTITUT AGAMA ISLAM (IAIN) NEGERI KENDARI
FAKULTAS EKONOMI DAN BISNIS ISLAM

Jl. Sultan Qaimuddin No. 17 Baruga Kendari Telp.(0401)3192081 Fax.3193710

Email: Febi.iaain@yahoo.co.id - Website: <http://feb.iainkendari.ac.id>

PERSETUJUAN PEMBIMBING

Skripsi yang berjudul “**Studi Pemahaman Kerja Dan Keterampilan Kerja Mahasiswa Perbankan Syariah FEBI IAIN Kendari 2016/2017 Setelah Melaksanakan Kegiatan Praktik Pengalaman Lapangan (PPL) 2**” yang ditulis oleh **Sailan**, NIM: **18050102048**, Mahasiswa Program Studi Perbankan Syariah, Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam (IAIN) Kendari, telah dikonsultasikan dan disetujui oleh Pembimbing I dan Pembimbing II, yang telah mengikuti ujian Skripsi

Kendari, 05 Oktober 2022

Mengetahui,

Pembimbing I

Pembimbing II

Dr. Hj. Ummi Kalsum M.Ag
NIP. 197401092005012001

Muhammad Imran SE, M.Ak
NIP. 198611212019031003

INSTITUT AGAMA ISLAM I
KENDARI



**KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KENDARI
EKONOMI DAN BISNIS ISLAM**

Jalan Sultan Qaimuddin No. 17 Kelurahan Baruga, Kendari Sulawesi Tenggara
Telp/Fax. (0401) 3193710/ 3193710


email : iainkendari@yahoo.co.id website : <http://iainkendari.ac.id>


PENGESAHAN SKRIPSI


Skrripsi penelitian dengan Judul “STUDI PEMAHAMAN KERJA DAN KETERAMPILAN KERJA MAHASISWA PERBANKAN SYARIAH FEBI IAIN KENDARI 2016/2017 SETELAH MELAKSANAKAN KEGIATAN PRAKTIK PENGALAMAN LAPANGAN (PPL 2)” yang ditulis oleh SAILAN NIM. 18050102048 Mahasiswa Program Studi Perbankan Syariah Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam IAIN Kendari, telah diuji dan dipresentasikan dalam Ujian Munaqasyah yang diselenggarakan pada hari Rabu tanggal 06 Juni 2022 dan dinyatakan telah dapat diterima.

Dosen Penguji Seminar Skripsi

Ketua : Dr. Hj. Ummi Kalsum, M.Ag ()

Sekretaris : Muhammad Imran SE, M.Ak ()

Anggota 1 : Dr. Husain Insawan, M.Ag ()

Anggota 2 : Sumiyadi SE, ME ()

Kendari, 05 Juni 2022



Dekan

Dr. H. Rusdin Muhalling M.EI
NIP. 196310292000031001

HALAMAN PERNYATAAN ORISINALITAS

Dengan ini saya menyatakan bahwa segala informasi dalam skripsi yang berjudul “Studi Tentang Pemahaman Kerja dan Keterampilan Kerja Mahasiswa Perbankan Syariah FEBI IAIN Kendari 2016/2017 setelah melaksanakan kegiatan Praktik Pengalaman Lapangan (PPL 2)” melalui bimbingan Dr. Hj. Ummi Kalsum, M.Ag dan Muhammad Imran, SE, M.Ak, telah memberikan arahan sesuai dengan pedoman keilmuan dan kode etik IAIN Kendari. Saya menyatakan yang sebenarnya bahwa penulisan skripsi ini tidak ada karya yang sudah diajukan sebelumnya untuk mendapatkan referensi yang digunakan dalam skripsi ini telah direferensikan dalam daftar pustaka. Dengan penuh perhatian, skripsi ini saya kerjakan dan selesaikan sendiri. Jika kemudian terbukti bahwa skripsi ini adalah salinan, pemalsuan, peniruan, yang dibuat oleh orang lain secara keseluruhan atau tingkat tertentu, maka skripsi ini dan judul yang diperoleh selanjutnya menjadi tidak sah dan batal.

Kendari, 05 Juni 2022

Penulis



Sailan

NIM. 18050102048

**HALAMAN PERNYATAAN PERSETUJUAN PUBLIKASI TUGAS AKHIR
UNTUK KEPENTINGAN AKADEMIS**

Sebagai sivitas akademik Institut Agama Islam Negeri Kendari, saya yang bertanda tangan dibawah ini:

Nama : Sailan
Nim : 18050102048
Program Studi : Perbankan Syariah
Fakultas : Ekonomi dan Bisnis Islam
Jenis Karya : Skripsi

Demi pengembangan ilmu pengetahuan, menyetujui untuk memberikan kepada Institut Agama Islam Negeri Kendari **Hak Bebas Royalti Nonklusif (*non exclusive royalty-free right*)** atas karya ilmiah saya yang berjudul.

“Studi Pemahaman Kerja dan Keterampilan Kerja Mahasiswa Perbankan Syariah FEBI IAIN Kendari 2016/2017 setelah melaksanakan kegiatan Praktik Pengalaman Lapangan (PPL 2)”

Beserta perangkat yang ada (jika diperlukan) Dengan Hak Bebas Royalti Nonklusif ini Institut Agama Islam Negeri Kendari berhak menyimpan, mengalihmedia/formatkan, mengelola dalam bentuk pangkala data (*database*), merawat dan mempublikasikan tugas akhir saya selama tetap mencantumkan nama saya sebagai penulis/pencipta dan sebagai pemilik Hak Cipta

Demikian pernyataan ini saya buat dengan sebenarnya.

Kendari, 05 Juni 2022

Yang menyatakan


Sailan

KATA PENGANTAR



Assalamu`Alaikum Warahmatullahi Wabarakatu

Segala puji bagi Allah Swt yang telah memberikan penulis kemudahan sehingga penulis dapat menyelesaikan proses penelitian ini dengan tepat waktu. Tanpa pertolongan-Nya tentunya penulis tidak akan sanggup untuk menyelesaikan penelitian ini dengan baik. Shalawat serta salam semoga terlimpah curahkan kepada baginda tercinta kita yaitu Nabi Muhammad Saw, yang kita nanti-nantikan syafa'atnya di akhirat nanti.

Penulis mengucapkan syukur kepada Allah SWT atas limpahan nikmat sehat-Nya, baik itu berupa sehat fisik maupun akal pikiran, sehingga penulis mampu untuk menyelesaikan penulisan skripsi penelitian yang berjudul **“Studi Tentang Pemahaman Kerja dan Keterampilan Kerja Mahasiswa Perbankan Syariah FEBI IAIN Kendari 2016/2017 Setelah Melaksanakan Kegiatan Praktik Pengalaman Lapangan (PPL) 2”** ini diajukan untuk memenuhi salah satu syarat untuk menyelesaikan studi Strata Satu (S1) Program Studi Perbankan Syariah, Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam, Institut Agama Islam Negeri (IAIN) Kendari.

Penulis tentu menyadari dalam penyusunan skripsi penelitian ini masih banyak terdapat kesalahan serta kekurangan di dalamnya. Untuk

itu, penulis mengharapkan kritik serta saran yang sifatnya membangun dari pembaca yang bersifat membangun demi penyempurnaannya.

Pada kesempatan ini penulis mengucapkan banyak terimakasih kepada pihak-pihak yang telah memberikan kontribusi, yakni: Ibu (Aenati) dan kakak-kakak saya yang telah membantu baik moral maupun materil dengan iringan doa sehingga penulis dapat menyelesaikan skripsi penelitian ini. Penyusunan skripsi penelitian ini tidak lepas dari adanya bimbingan, motivasi dan arahan dari berbagai pihak, untuk itu penulis menghaturkan terimakasih kepada:

1. Rektor IAIN Kendari Prof. Dr. Faizah Binti Awad, M. Pd. yang telah memberikan dukungan sarana dan fasilitas serta kebijakan yang mendukung penyelesaian studi penulis.
2. Dekan Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam (FEBI) Institut Agama Islam Negeri (IAIN) Kendari Dr. H. Rusdin Muhalling, M. EI. yang telah memberi dukungan, bantuan dan arahan kepada penulis dalam penulisan skripsi ini.
3. Ketua Program Studi Perbankan Syariah Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam Negeri (IAIN) Kendari, Nurjannah S. Kom, M. Pd, yang senantiasa memberikan semangat, motivasi, nasehat serta saran kepada penulis.
4. Pembimbing I Dr. Hj. Ummi Kalsum, M. Ag. yang telah meluangkan waktunya dengan penuh ketekunan memberikan bimbingan dan sumbangsih pemikiran sejak awal hingga selesainya penyusunan skripsi ini.

5. Pembimbing II Muhammad Imran SE, M. Ak. yang telah meluangkan waktunya untuk memberikan dukungan, arahan, saran, semangat, motivasi serta pemikiran sehingga penulis dapat menyelesaikan penyusunan skripsi penelitian ini.
6. Kepada seluruh dosen dan tenaga kerja kependidikan Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam IAIN Kendari yang ramah, baik dan cekatan dalam melayani setiap keluhan penulis dalam menyelesaikan skripsi.
7. Seluruh staf Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam yang telah melayani setiap keperluan penulis dalam menyelesaikan skripsi.
8. Kepada kepala perpustakaan IAIN Kendari yang telah menyediakan fasilitas studi perpustakaan.
9. Kepada sahabat dan teman-temanku serta seluruh mahasiswa angkatan 2018 Program Studi Perbankan Syariah yang selalu memberikan dukungan, support, motivasi dan semangat sehingga penulis dapat menyelesaikan skripsi ini.

Semoga Allah SWT melimpahkan rahmatnya kepada kita semua. Dengan segala kerendahan hati dan senantiasa mengharap Ridha-Nya karena hanya kepada-Nya lah tempat kembalinya segala sesuatu. Akhir kata, meskipun telah bekerja dengan semaksimal mungkin, skripsi penelitian ini tentunya tidak luput dari kekurangan dan kesalahan. Harapan penulis kiranya skripsi penelitian ini dapat memberikan manfaat kepada pembaca dan diri pribadi penulis.

Wassalamu`Alaikum Warahmatullahi Wabarakatu

Kendari, 03 Maret 2022

Penulis,



Sailan

Nim: 18050102048



ABSTRAK

Sailan, NIM. 18050102048, Studi Tentang Pemahaman Kerja dan Keterampilan Kerja Mahasiswa Perbankan Syariah FEBI IAIN Kendari 2016/2017 Setelah Melaksanakan Kegiatan Praktik Pengalaman Lapangan [PPL 2], (Dibimbing oleh Pembimbing I Dr. Hj. Ummi Kalsum, M.Ag dan Pembimbing II Muhammad Imran, SE, M.Ak) Perbankan Syariah, 2022.

Penelitian ini merupakan penelitian yang membahas Studi Tentang Pemahaman Kerja dan Keterampilan Kerja Mahasiswa Perbankan Syariah FEBI IAIN Kendari 2016/2017 Setelah Melaksanakan Kegiatan Praktik Pengalaman Lapangan (PPL 2).

Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui 1) Pemahaman kerja mahasiswa perbankan syariah setelah melaksanakan kegiatan Praktik Pengalaman Lapangan. 2) Keterampilan kerja mahasiswa perbankan syariah setelah melaksanakan kegiatan Praktik Pengalaman Lapangan.

Penelitian ini menggunakan metode kualitatif dengan pendekatan deskriptif. Jenis data yang digunakan dalam penelitian ini adalah data primer dan sekunder, dengan teknik pengumpulan data melalui observasi, wawancara dan dokumentasi. Informan atau narasumber dalam penelitian ini adalah mahasiswa dan mahasiswi perbankan syariah FEBI IAIN Kendari angkatan 2016/2017 yang telah melaksanakan kegiatan Praktik Pengalaman Lapangan 2. Teknik Studi Tentang data dalam penelitian ini adalah reduksi data (*reduction*), penyajian data (*data display*), dan *Conclusion Drawing*.

Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa Pemahaman Kerja Mahasiswa Perbankan Syariah angkatan 2016/2017 setelah melaksanakan kegiatan Praktik Pengalaman Lapangan (PPL 2) sangat meningkat dan bertambah dari sebelumnya yang hanya mendapatkan pengetahuan dari bangku perkuliahan. Keterampilan Kerja Mahasiswa Perbankan Syariah angkatan 2016/2017 setelah melaksanakan kegiatan Praktik Pengalaman Lapangan (PPL 2) juga mengalami peningkatan serta menambah dari segi skill maupun pemahaman akan mekanisme kerja.

Kata Kunci: Pemahaman Kerja, Keterampilan Kerja, Praktik Pengalaman Lapangan



ABSTRACT

Sailan, NIM. 18050102048, Analysis of Job Understanding and Work Skills of Islamic Banking Students FEBI IAIN Kendari 2016/2017 After Carrying Out Field Experience Practice Activities [PPL 2], (Supervised by Supervisor I Dr. Hj. Ummi Kalsum, M.Ag and Supervisor II Muhammad Imran, SE, M.Ak) Islamic Banking, 2022.

This thesis is a research that discusses the Analysis of Job Understanding and Work Skills of Islamic Banking Students FEBI IAIN Kendari 2016/2017 After Carrying Out Field Experience Practice Activities (PPL 2).

This study aims to determine 1) The working understanding of Islamic banking students after carrying out Field Experience Practice activities. 2) Work skills of Islamic banking students after out Field Experience Practice activities.

This study uses a qualitative method with a descriptive approach. The types of data used in this study are primary and secondary data, with data collection techniques through observation, interviews, and documentation. Informants or resource persons in this study were students of Islamic banking FEBI IAIN Kendari class 206/2017 who had carried out Field Experience Practice 2. The data analysis techniques in this study were data reduction (reduction), data display (data display), and Conclusion Drawing.

The results of this study indicate that the Work Understanding of Islamic banking Students for the 2016/2017 class after carrying out the Field Experience Practice (PPL 2) activity has greatly improved and increased from before, who only gained knowledge from the lecture bench. The Work Skills of the 2016/2017 Islamic Banking Students after carrying out the Field Experience Practice (PPL 2) activity also experienced an increase and increased in terms of skills and understanding of work mechanisms.

Keywords: Job Understanding, Job Skills, Practical Field Experience

DAFTAR ISI

HALAMAN JUDUL.....	
LEMBAR PERSETUJUAN PEMBIMBING	ii
HALAMAN PENGESAHAN	iii
HALAMAN PERNYATAAN ORISINALITAS.....	iv
HALAMAN PERNYATAAN PERSETUJUAN PUBLIKASI	v
KATA PENGANTAR	vi
ABSTRAK	x
ABSTRACT	xii
DAFTAR ISI.....	xiii
DAFTAR TABEL.....	xvii
BAB I PENDAHULUAN.....	1
1.1. Latar Belakang Masalah.....	1
1.2. Fokus Penelitian	9
1.3. Rumusan Masalah.....	9
1.4. Tujuan Penelitian	10
1.5. Manfaat Penelitian	10
1.6. Definisi Operasional	11
1.7. Sistematika Pembahasan	12
BAB II TINJAUAN PUSTAKA	14
2.1. Penelitian Terdahulu Yang Relevan	13
2.2. Landasan Teori	22
2.2.1. Teori Pemahaman Kerja.....	22
2.2.1.1. Pengertian Pemahaman Kerja.....	22
2.2.1.2. Bentuk-Bentuk Pemahaman Kerja.....	24
2.2.1.3. Tingkatan Pemahaman Kerja	26

2.2.1.4. Faktor-Faktor Yang Mempengaruhi Pemahaman Kerja	30
2.2.1.5. Indikator Pemahaman Kerja	31
2.2.2. Teori Keterampilan Kerja	32
2.2.2.1. Pengertian Keterampilan Kerja	32
2.2.2.2. Faktor-Faktor Yang Mempengaruhi Keterampilan Kerja	34
2.2.2.3. Kategori Keterampilan Kerja	35
2.2.2.4. Indikator Keterampilan Kerja	36
2.2.3. Teori Praktik Pengalaman Lapangan.....	37
2.2.3.1. Pengertian Praktik Pengalaman Lapangan	37
2.2.3.2. Tujuan dan Manfaat Praktik Pengalaman Lapangan	39
2.2.3.3. Indikator Praktik Pengalaman Lapangan	42
2.3. Kerangka Pikir	44
BAB III METODOLOGI PENELITIAN	45
3.1. Jenis dan Pendekatan Penelitian	45
3.2. Waktu dan Tempat Penelitian	45
3.3. Data dan Sumber data	46
3.4. Teknik Pengumpulan Data	47
3.5. Teknik Analisis Data.....	49
3.6. Teknik Pemeriksaan Keabsahan Data.....	51
BAB IV HASIL PENELITIAN DAN PEMBAHASAN	52
4.1. Hasil Penelitian.....	52
4.1.1 Gambaran Umum Fakultas Ekonomi Dan Bisnis Islam	52
4.1.2 Sejarah Singkat Berdirinya Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam FEBI IAIN Kendari.....	52
4.1.3 Visi, Misi dan Nilai Dasar FEBI IAIN Kendari	54
4.1.4 Tujuan Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam.....	56
4.1.5 Visi, Misi Program Studi Perbankan Syariah.....	57

4.1.6 Tujuan dan Sasaran Program Studi Perbankan Syariah	57
4.1.7 Jumlah Mahasiswa Perbankan Syariah 2016 dan 2017	58
4.1.8 Informan penelitian.....	59
4.1.9 Pemahaman Kerja Mahasiswa Perbankan Syariah setelah melaksanakan kegiatan Praktik Pengalaman Lapangan	60
4.1.10 Keterampilan Kerja Mahasiswa Perbankan Syariah setelah melaksanakan kegiatan Praktik Pengalaman Lapangan.....	67
4.2. Pembahasan.....	74
4.2.1. Pemahaman kerja mahasiswa perbankan syariah setelah. melaksanakan kegiatan Praktik Pengalaman Lapangan	74
4.2.2. Keterampilan kerja mahasiswa perbankan syariah setelah melaksanakan kegiatan Praktik Pengalaman Lapangan	77
BAB V PENUTUP.....	80
5.1. Kesimpulan.....	80
5.2. Saran	81
5.3. Limitasi Penelitian	83
DAFTAR PUSTAKA	84
LAMPIRAN	
Lampiran 1: Data Mahasiswa Yang Melaksanakan PPI 2	
Lampiran 2: Instrumen Penelitian/Pedoman Wawancara Dosen Penguji PPL 2	
Lampiran 3: Instrumen Penelitian/Pedoman Wawancara Mahasiswa PBS	

Lampiran 4: Nama-nama Informan

Lampiran 5: Dokumentasi



DAFTAR TABEL

Tabel 4.1 Jumlah Mahasiswa Perbankan Syariah Angkatan 2016/2017	58
Tabel 4.2 Informan Penelitian.....	59
Tabel 4.3 Daftar Nilai Mahasiswa PBS setelah melaksanakan kegiatan PPL 2.....	65
Tabel 4.4 Daftar Nilai Lokasi PPL 2 Tahun 2016 dan 2017 FEBI.....	71

